

Las Fuerzas Armadas canadienses se preparan

El Gabinete Canadiense ha acordado, en principio, que las Fuerzas Armadas canadienses deberán satisfacer y cumplir sus compromisos en casos de emergencia y aumentar su capacidad, manifestó el Ministro de Defensa Gilles Lamontagne a la cincuenta y cinco reunión anual de Asociaciones Canadienses de Defensa celebrada en Ottawa el 13 de enero.

Esta petición significará la colocación de un mayor énfasis en las fuerzas totales canadienses y su habilidad para beneficiarse al máximo de las reservas primarias y suplementarias. La decisión fue reforzada por la asignación de \$20 millones más en 1984-85 para aumentar el estado de preparación y mantenimiento. Esto proporcionará un mejoramiento gradual de la capacidad defensiva canadiense y de los niveles de las fuerzas para que Canadá pueda satisfacer sus compromisos nacionales.

El ministro volvió a hacer énfasis en que el propósito de la Organización del Tratado del Atlántico Norte es la paz. Declaró que los fundamentales factores históricos y geográficos determinantes de la política defensiva canadiense no han cambiado ni lo harán. La mayor amenaza a la supervivencia canadiense continúa siendo el peligro de un intercambio nuclear entre sus vecinos. Por esto, las Fuerzas Canadienses deben continuar contribuyendo a la eficacia de la OTAN, con objeto de prevenir una guerra mundial, así como para participar en los esfuerzos de mantenimiento de la paz internacional.

Mientras continúe la amenaza de la Unión Soviética a las democracias occidentales, la lógica de la disuasión sigue siendo incuestionable, ya que nos ha dado 37 años de paz. Se debe hacer entender a los canadienses que esta política legítima de disuasión, conjuntamente con nuestros esfuerzos hacia reducciones mutuas equilibradas de armamentos, proporciona la mejor esperanza de mantener la paz que necesitamos hoy.

A continuación el Sr. Lamontagne se centró en el asunto del fondo de la defensa nacional que, manifestó, era el del nivel de sus fuerzas que deberían mantenerse para asegurar la credibilidad de nuestra contribución a la disuasión.

En su discurso, el Jefe del Estado Mayor de la Defensa, General Ramsey M. Withers, se concentró en la necesidad de tener fuerzas convencionales que eran un elemento principal de disuasión eficaz y un determinante del nivel del umbral



El Ministro de Defensa, Lamontagne (derecha) durante una visita a las Fuerzas Canadienses en Europa.

nuclear.

El General Withers delineó un plan de desarrollo de las Fuerzas Armadas que exige el aumento gradual de las mismas y el establecimiento de objetivos a largo plazo. Indicó que solamente se pueden alcanzar los compromisos canadienses mediante una fuerza total, consistente de la milicia regular y las reservas como parte de una sola estructura cuya tarea es realizar operaciones bélicas y misiones de apoyo.

En tiempo de paz, se deben dar prioridades a las fuerzas canadienses en Europa, la marina y las fuerzas aéreas defensivas. Pero hay otras misiones en que las fuerzas de la reserva pueden formar parte de la respuesta militar canadiense, siendo éstas la defensa de América del Norte por tierra y mar y la protección de los puertos vitales. Se debe identificar para cada misión el personal, equipo y suministros necesarios, con objeto de asegurar que las fuerzas asignadas sigan siendo efectivas y viables.

El General Withers indicó que el Ministerio de Defensa Nacional está estudiando la creación de una reserva suplementaria que sustituya al personal capacitado que se retiró en los últimos cinco años y podría ser llamado a filas inmediatamente, para asegurar que la actitud de tiempo de paz de las fuerzas canadienses está respaldada por la preparación y recursos humanos y materiales necesarios que permitan la satisfacción de los compromisos actuales en el combate de tipo convencional.

Buenas perspectivas para la industria nuclear

De acuerdo con la Nuclear Industry Review, revista del Ministerio de Energía Minas y Recursos, las perspectivas a largo plazo para la industria nuclear canadiense son favorables.

La energía nuclear es la elección más económica para la nueva generación eléctrica en muchas partes de Canadá y el país necesitará una industria capaz de construir nuevos reactores en el decenio 1990. Quizá se necesiten iniciativas gubernamentales para conservar la capacidad manufacturera en los próximos años, hasta que la demanda nacional sea suficiente para mantenerla.

A pesar de la actual baja en la demanda, CANDU todavía es muy económicamente atractivo en mercados nacionales e internacionales. La revista indica que ambos mercados cuentan con una industria canadiense de alta tecnología, con derivados positivos, en forma de potenciales desarrollos tecnológicos y actividad industrial.

Si bien la revista observa que ha habido ciertas críticas desde ciertos puntos canadienses de que los estrictos requisitos de salvaguardia impuestos por Canadá constituyen un impedimento a las ventas, hace notar que el gobierno cree que estas salvaguardias son un requisito previo a la exportación y se propone continuar la política actual.

En Nueva Escocia se encontró un pez único canadiense

La Canadian Press informa que en el lago Millipsigate se encontró vivo y "coleando" el pez blanco acadiano o albur que se había visto por última vez en 1925 y se creía desaparecido.

Un equipo del Ministerio de Pesca y Océanos y del Museo Nacional de Ciencias Naturales encontró en dicho lago una pequeña población de pez blanco, especie singular de Canadá.

Previamente se conocía la existencia de esta especie en el lago y en las aguas del río Tusket, en el condado Yarmouth de Nueva Escocia. Esta especie que recientemente se mostró en una estampilla postal canadiense, se creía desaparecida a causa de las presas y de la lluvia ácida.

Se conoce muy poco sobre la historia de la especie. Se explorarán otras zonas acuáticas del sur de Nueva Escocia para determinar si existen otras poblaciones más allá de las aguas del lago Millipsigate.